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FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO RICARDO 

CNPJ 45.395.704/0001-49 

Ata nº 004 – Reunião Extraordinária do Conselho Deliberativo – 16-12-2020 

 

Aos dezesseis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, em reunião agendada em formato 

online, conforme convocatória enviada, que contou com a pauta: 1) Aprovação da Ata nº 003. 

de 25 de novembro de 2020. 2) Aprovação do Edital LIF – exercício 2021. 3) Votação de 

03 (três) nomes para compor o Conselho Gestor do FMC – Fundo Municipal de Cultura. 

A reunião foi aberta pelo Diretor de Cultura e Patrimônio, Washington Benigno de Freitas, que 

foi recebendo os Conselheiros enquanto era verificado o quórum necessário, bem como 

explicação sobre os tipos de ferramentas já utilizadas, dizendo que a plataforma zoom foi a qual 

deu certo, ocasião em que o Presidente chegou, pois estava em viagem a São Paulo e disse ter 

tido um retorno difícil, com muito trânsito e por isso se atrasou. O Presidente agradeceu a todos 

os Conselheiros e disse ter ficado surpreso com o quórum expressivo, frisando que ainda não 

tinha feito reunião online ainda com os Conselheiros, pois que havia necessidade de se adaptar 

para fazer reuniões, pois há algumas dificuldades nessa modalidade, ressaltando que é muito 

melhor presencial, mas que devido ao momento difícil de pandemia, essa foi a forma 

encontrada e que estava muito agradecido por ver a grande participação na reunião. 

Prosseguindo, disse que daria andamento à reunião, seguida de indagação sobre o recebimento 

da pauta e colocou para aprovação a Ata nº 003, de 25/11/2020, ata já encaminhada 

anteriormente, indagando se todos estavam de acordo com a aprovação da referida Ata nº 003, 

ocasião em que foi aprovada por unanimidade. Prosseguindo para o segundo item de pauta 

aprovação do Edital da LIF para projetos 2021, o Presidente disse que seria um assunto 

específico e que passaria a palavra ao Diretor Cultural, Tom Freitas, para que falasse sobre o 

edital, ocasião em que cumprimentando os Conselheiros, Tom Freitas disse que foi enviado um 

primeiro e-mail com possibilidades de alterações no Edital mas que foi tirado da pauta porque 

necessitava de um estudo mais aprofundado par a conclusão de alteração e ainda com prazos 

curtos e com os trabalhos intensos da Lei Aldir Blanc que gerou um esforço muito grande 

computando assim mais  1000 inscritos na Lei Federal, culminando com o lançamento de 12 

editais, 80 espaços culturais recebendo os seus subsídios e 700 proponentes contemplados com 

a Lei Aldir Blanc e por conta disso foi decidido utilizar o mesmo edital que já foi aprovado 

pelo próprio Conselho no ano passado, portanto está em vigor. Fez exibir o edital e disse que 

havia duas alterações, uma delas seria no cronograma de execução que pretende lançar para 

inscrição no dia 22/12/2020 e depois há todo um rito de publicação, como análise documental, 

seleção, prazo para recursos, homologação, entre outros e se encerrando em 29/03/2020, 

ocasião em que o Presidente quis fazer uma observação dizendo da publicação do edital ainda 

este ano para que haja possibilidade de os proponentes buscarem captação de recursos através 

do IPTU. Outro item de alteração seria no mecanismo onde dizia que o proponente  teria que 

utilizar o site da FCCR para se inscrever no edital o que gerava uma grande quantidade de 

papel e documentos que dificultavam gerir toda a documentação e que agora já não será mais  

pelo site da FCCR e sim pela plataforma, específica, de edição de editais PROSAS, ressaltando 

que sobre essa plataforma, já havia falado para os Conselheiros, em reunião anterior e que 
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graças a esse mecanismo, foi possível implementar os 12 (doze) editais, ocasião em que 

parabenizou a funcionária Fernanda Ribeiro, uma das principais colaboradoras que se 

empenhou para que os editais fossem publicados em tempo hábil. Prosseguindo, o Presidente 

indagou se poderia colocar o Edital para aprovação, ou se algum Conselheiro gostaria de fazer 

observações, como não houve manifestação, o Presidente colocou o Edital para aprovação, o 

qual foi aprovado por unanimidade. Prosseguindo para o item 3 (três) da pauta, ou seja, votação 

dos nomes dos pretendentes para composição do Conselho Gestor do Fundo Municipal de 

Cultura, indagando se todos haviam recebido os nomes, ocasião em que foi exibida planilha em 

multimídia com os nomes, quais sejam: Aline de Cassia Silva Souza; Christina Hernandes; 

Gabriel Alves da Silva Junior; Genilton Junior, Marco Antonio Olivatto e Maria Lúcia 

Gomes. Prosseguindo, o Conselheiro Vicente Cioffi pediu a palavra para colocar uma questão 

de ordem e de esclarecimento, que cumprimentando os Conselheiros disse que ele havia feito 

uma indicação, na verdade, uma das indicações, que seria o nome da Sra. Aline Souza, mas 

ressaltou que não pretendia votar nesse nome  porque, no decorrer do período, foi informado 

que a Sra. Aline possuía 02 (dois) projetos no Fundo Municipal, frisando não ser culpa da Sra. 

Aline porque a mesma não deveria ter informação sobre o assunto, pois que está divulgado, 

inclusive, no currículo dela. Prosseguindo, disse ainda que fez questionamentos ao Sr. Antonio 

– SEC-LIF sobre a prestação de contas, porque mesmo que a Sra. Aline se abdique do projeto 

para assumir uma eventual indicação dos Conselheiros, esta ainda permaneceria e votaria, em 

determinado momento, a prestação de contas desses projetos que ela participava, ressaltando 

que no entendimento dele, retiraria a indicação do nome da Sra. Aline, ocasião em disse que 

votaria em outros nomes e pediu desculpas aos Conselheiros. Prosseguindo, o Diretor Cultural 

agradeceu pelas informações prestadas pelo Conselheiro Vicente Cioffi, frisando que se trata de 

uma lei específica que trata de assuntos dessa natureza. Prosseguindo, consultou o Presidente e 

os Conselheiros sobre a manutenção ou a retirada do nome da Sra. Aline, ocasião em que pediu 

a manifestação dos Conselheiros, ocasião em que o Conselheiro Newton disse que o nome 

deveria ser retirado da planilha. Prosseguindo e com a palavra, a Conselheira Cristiane 

Aparecida Martins, representante da OAB, disse que é um vício a pessoa que vai prestar contas 

em relação aos projetos, ela não pode ter qualquer tipo de ligação anterior, devido à 

imparcialidade que deve ser mantida e que dessa forma também é a favor da retirada do nome 

da Sra. Aline. O Presidente, complementando o que a Conselheira Cristiane falou, disse que é 

um impedimento legal e formal. Prosseguindo e de acordo com todos os Conselheiros, o nome 

da Sra. Aline Souza foi retirado da planilha para votação. Dando início à votação dos nomes, o 

Diretor Cultural fez ainda consulta sobre votar em até 03 (três) nomes ou em 01 (um) nome da 

lista, ocasião em que o Conselheiro Vicente Cioffi disse que seria em três nomes e o 

Conselheiro Fernando Scarpel também disse que o ano passado foi votado em três nomes, 

ocasião em que o Presidente indagou aos Conselheiros e, pela maioria, ficou decidido votar em 

01 (um) nome e os 3 (três) mais votados seriam os quais comporiam o Conselho Gestor. 

Prosseguindo e dando início à votação pela lista de presença, o Diretor Cultural passou a 

palavra ao Conselheiro Vicente  Cioffi, representante dos empregados da FCCR, que votou no 

nome do Sr. Gabriel Alves da Silva Junior. A Conselheira Gisele Moreira Martins da 

Conceição, representante da Secretaria de Educação, votou no nome Christina Nancy 

Camargo Hernandes. O Conselheiro Marco Antonio Olivatto, representante da Secretaria de 
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Esportes e Lazer, votou no nome Marco Antonio Olivatto. A Conselheira Fernanda de Freitas 

Gonçalves, representante do SESC, votou no nome Christina Hernandes. A Conselheira 

Cristiane Aparecida, representante da OAB, votou no nome Christina Hernandes. A 

Conselheira Mônica Morais, representante das do Corpo Discente das Escolas de Nível 

Superior, votou no nome Christina Hernandes. A Conselheira Nathalia Adriana Pereira dos 

Santos, representante do Sindicato dos Servidores Municipais votou no nome Genilton 

Junior. O Conselheiro Rodrigo José Fuziger, representante da AJL, votou no nome Christina 

Hernandes. O Conselheiro Paulo Roberto Fernandes, representante do segmento Instituições 

Culturais votou no nome Christina Hernandes.  O Conselheiro Fernando Scarpel, 

representante do Teatro da Rua Elisa, votou no nome Gabriel Alves da Silva Junior. A 

Conselheira Hind Nader Elkhouri, representante do Lions, votou no nome Christina 

Hernandes. O Conselheiro Newton Camargo Moraes, representante do Rotary, votou no nome 

Marco Antonio Olivatto. A Conselheira Christina Nancy Camargo Hernandes, representante 

do segmento Personalidades de Notável Saber na área Cultural, votou no nome Marco 

Antonio Olivatto. O Conselheiro Constantin Filippiadis, representante do segmento 

Personalidades de Notável Saber da Área Cultural, votou no nome Christina Hernandes. 

Terminada a votação e feita a conferência de que todos os Conselheiros votaram, totalizando, 

assim, 14(catorze) Conselheiros em condições de votos. Desta forma, foi ratificada a votação e 

o Conselho Gestor do Fundo Municipal de Cultura ficará composto com a Sra. Christina 

Nancy Camargo Hernandes; Sr. Marco Antonio Olivatto e Sr. Gabriel Alves da Silva 

Junior. O Conselheiro Vicente disse da preocupação em relação à suplência e indagou se os 

quais não tiveram votos poderiam ficar na suplência, ocasião em que o Diretor Cultural disse 

que no Conselho Gestor anterior não tinha suplência, ocasião em que o Presidente disse 

continuar da maneira que vinha sendo feito, ou seja sem suplência. O Presidente disse que essa 

modalidade de reunião foi uma nova experiência não só para os participantes da FCCR, mas 

também para os Conselheiros, frisando que com certeza, vários já participaram de bate papo e 

outras reuniões online, mas que para o Conselho Deliberativo foi a primeira experiência e que 

foi exitosa porque preservou a integridade física das pessoas e o resultado foi muito bom. 

Diante disso o Presidente fez uma proposição aos Conselheiros, no sentido de fazer a reunião 

do dia 29 de dezembro no mesmo formato, ou seja, online, porque abriria para maior 

participação de outros Conselheiros, diante daqueles que não se manifestaram para participação 

presencial, por vários motivos como viagens ou quaisquer outras que sejam, frisando a 

necessidade da reunião para a Lista Tríplice para que possam ser encaminhados, ao Prefeito, os 

nomes que serão votados para a escolha do próximo gestor da Fundação Cultural Cassiano 

Ricardo – biênio 2021/2022. O Conselheiro Vicente parabenizou os eleitos para o Conselho 

Gestor e disse não ver problema de a reunião ser online e solicitou que fosse mantida a 

proposta para que os indicados se apresentassem e falassem da sua proposta para gestão na 

FCCR. O Conselheiro também, pediu licença para prestar homenagem à funcionária Elizabete 

Marques Sanches, funcionária com mais de 27 anos de FCCR, que havia falecido no dia 

09/12/2020. O Presidente disse que será feita homenagem à Sra. Bete Sanches, como era 

conhecida, frisando ter sido um momento de consternação na Fundação Cultural, tendo em 

vista que dedicou quase a vida toda na FCCR, mas que a vida continua e que há uma ideia de 

homenageá-la, levando o nome Bete Sanches, para um Espaço Cultural da FCCR, porém 
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deixaria esse assunto para o próximo Presidente. O Presidente disse ainda que embora a reunião 

seja feita online, serão mantidas as regras, ora propostas, como se fosse na reunião presencial, 

ou seja, cada um terá tempo para se apresentar até chegar o momento da votação, não causando 

prejuízo a nenhum dos candidatos. O Conselheiro Scarpel concordou com a reunião online, 

mas disse achar importante que fosse gravada, ocasião em que foi respondido que todas as 

reuniões são gravadas. A Conselheira Fernanda – SESC disse ser a favor da reunião online e 

registrou que não estava participando das reuniões presenciais porque há recomendação do 

Sesc para que os funcionários não participem das assembleias presenciais, que são em 

ambientes fechados, frisando estar em momento de pandemia e que todo cuidado é necessário. 

A Conselheira Christina Hernandes agradeceu pelos votos recebidos e que esperava estar à 

altura na representação junto ao Conselho Gestor e que também concordava que a reunião fosse 

online. O Conselheiro Constantin também foi a favor da reunião na modalidade online e 

agradeceu ao Presidente pela condução dos trabalhos da FCCR, também dizendo que seria 

melhor presencial, mas que esse momento difícil vai passar, ocasião em que o Presidente disse 

sentir muito, mesmo porque seria a última reunião que estaria presidindo, mas desejou saúde e 

bom Natal para todos. Continuando e finalizando a reunião, os Conselheiros aprovaram, por 

unanimidade, que a reunião do dia 29 de dezembro seja online, ocasião em que o Presidente e 

outros Conselheiros ressaltaram a participação de um número maior de Conselheiros. Nada 

mais a registrar, eu, Julia de Castro Silva Ivo, lavrei a presente. 

 

 

 

Aldo Zonzini Filho 

Presidente do Conselho Deliberativo 

 

 

Julia de Castro Silva Ivo 

Secretária do Conselho Deliberativo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


